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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой кратковременный дождь, в 
отдельных пунктах – гроза; ветер юго-западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; тем-
пература +10…+15, при прояснениях местами 
до +18.

6 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие, в отдельных районах умерен-
ные кратковременные дожди; ветер переменного 
направления, слабый; температура ночью +3…+8, 
днём +10…+15, при прояснениях местами до 
+18.

7 апреля по области – переменная облачность, 
небольшие, местами умеренные кратковременные 
дожди; ветер южный, умеренный, местами поры-
вистый, сильный; температура ночью +3…+8, при 
прояснениях местами до 0, днём +12…+17, при 
значительной облачности до +10.
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Диалог власти и бизнеса 
Как уже сообщала «Коммуна», в Воронежской области 

по инициативе губернатора Алексея Гордеева создана ин-
терактивная площадка, которая призвана наладить диалог 
между властью и бизнес-сообществом региона. Портал 
функционирует по адресу: власть-бизнес.рф или http://www.
vrn-business.ru. На оперативном совещании Алексей Гордеев 
напомнил, что одной из главных задач является привлечение 
инвестиций:«Портал должен стать «коллективным разумом», 
эффективной связью между властью и бизнес-сообществом», 
-  подчеркнул губернатор.

готовят к лету лагеря
10 апреля в детских оздоровительных лагерях Воронежа 

начнутся ремонтные работы. Детвору примут в пяти ведом-
ственных, семи муниципальных и спортивной базе СДЮШОР 
№ 18. В прошлом году за счет средств городского бюджета 
был приобретен ведомственный лагерь «Кировец». Как со-
общает информационно-аналитическое управление мэрии, 
всего планируется оздоровить 8827 ребят, из них – 5656 в 
муниципальных лагерях. 

вгУ уходит в «Прорыв»
Из федерального бюджета на развитие форм самооргани-

зации студентов, их вовлечение в управление образователь-
ной, научной и инновационной деятельностью вуза, а также 
интеграцию в профессиональные сообщества и развитие со-
циокультурной среды в ВГУ поступит 20 миллионов рублей. 
Солидную субсидию  студенты получат за свою программу 
«Прорыв». Она была признана одной из лучших на конкурсе 
программ развития деятельности студенческих объединений, 
который провело Минобразования и науки РФ.

город в ритме танца 
В Воронеже проходит открытый городской хореографи-

ческий  фестиваль «Танцующий город». В этом году в нём 
принимают участие 110 хореографических коллективов, 2390 
участников из Воронежа и Воронежской области. Члены жюри 
отсмотрели 230 хореографических композиций. Лучшие из 
лучших  творческих коллективов покажут своё мастерство на 
гала-концертах фестиваля, один из которых состоится сегодня  
в театре оперы и балета. Впервые будет вручен «Кубок главы 
городского округа».

Ликвидирован «рабский бизнес»
УФСБ России по Воронежской области во взаимодействии 

с региональными УФМС и ГУ МВД ликвидирован действо-
вавший на протяжении нескольких лет канал незаконной 
миграции в Россию граждан Узбекистана и Таджикистана. 
По материалам УФСБ Отделом МВД России по Новохопёр-
скому району Воронежской области в отношении уроженцев 
Узбекистана и организаторов «рабского бизнеса» Вахиджана 
Абдукадирова и Бахтиержона Турсунова были возбуждены и 
расследованы уголовные дела по ст. 327 УК РФ («подделка, из-
готовление или сбыт поддельных документов») и ч. 1 ст. 322.1 
УК РФ («организация незаконной миграции»). Все иностран-
цы, нарушавшие миграционное законодательство, выдворены 
за пределы Российской Федерации, сообщает пресс-служба 
УФСБ России по Воронежской области. 

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1715 ∆ 35 За текущий месяц 6664

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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ответные шаги
Совет Федерации предложил Правительству России 

рассмотреть и ввести экономические санкции в отношении 
США. Это вызвано затягиванием американской стороной 
отмены поправки Джексона-Вэника в отношении России. 
В ходе «круглого стола» сенаторами, депутатами Госдумы, 
представителями МИДа и Минэкономразвития обсуждались 
меры, которые следует применить: ограничения на въезд в РФ 
ряда должностных лиц США, ограничение деятельности на 
территории страны юридических лиц США, финансирующих 
российские неправительственные организации. 

Тадич обещает вернуться
Президент Сербии Борис Тадич вчера объявил о своей 

отставке. Соответствующее заявление он направит спикеру 
парламента Славице Джукич-Деянович в четверг. Она же в 
свою очередь должна назначить дату президентских выборов 
и будет исполнять обязанности главы государства до утверж-
дения нового президента. Сами выборы пройдут в стране 6 мая 
вместе с парламентскими. 
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На зональные мероприя-
тия съехались более тысячи 
детей из тринадцати райо-
нов – участники детских 
художественных коллекти-
вов, вокалисты, музыканты, 
танцоры. 

Творческие программы 
были объединёны темой 
«Край, в котором я живу». 
Каждый сельский район 
привёз красочную выставку 
детских работ: широко пред-
ставлены были и традицион-
ные, и современные жанры 
декоративно-прикладного 
творчества - резьба и роспись 
по дереву, бисероплетение, 
лепка, лоскутное шитьё, вы-
шивка, изобразительное ис-
кусство. Ребята творили прямо 

на глазах у публики. Наиболее 
яркими и разножанровыми 
оказались экспозиции Бо-
рисоглебского, Каширского, 
Новохопёрского районов.

Среди отличившихся участ-
ников зональных смотров 
- Екатерина Коваленко  (село 
Большие Алабухи, Грибанов-
ский район), детские духовые 
оркестры  (Новохопёрский и 
Таловский районы), вокаль-
ный ансамбль «Соловушка» 
(сёла Петровское и Нижний 
Икорец, Лискинский район), 
оркестр русских народных 
инструментов Слободской 
средней школы (Бобровский 
район), ансамбль «Ложкари» 
(село Лиман, Панинский рай-
он), вокальный ансамбль «Ру-
чеёк» (село Чигорак, Борисо-
глебский городской округ). 

Все жанры юности 
в новохопёрске и нововоронеже прошёл второй этап 
третьего областного фестиваля-конкурса детского 
художественного творчества «адрес детства – во-
ронежский край». 

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 5 по 11 апреля:
6, пятница (пик с 21 до 23 часов)
7, суббота (пик с 14 до 17 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

наталья линниКоВа, 
Вячеслав тКаЧЁВ 

В минувшую пятницу в 
Новой Усмани произошло 
подтопление обочины участ-
ка трассы М-4 «Дон», где 
расположены жилые дома. 
Конечно, и снег интенсивно 
таял, и дождик перепадал, 
но главное то, что эти дома 
были построены на заведомо 
затапливаемых территориях. 
Об этом на оперативном со-
вещании, прошедшем у гу-
бернатора Алексея Гордеева, 
доложил начальник Главного 
регионального управления 
МЧС России Игорь Кобзев. 

Его заместитель – Алек-
сандр Корнеенко – на прошед-
шей вчера пресс-конференции 
заявил: 

 - Многие крупные реки на-
шего региона уже вскрылись 
ото льда, снег с полей сходит 
и в итоге все эти воды напол-
няют водоёмы.

По данным Главного управ-
ления МЧС по Воронежской 
области, есть несколько сель-
ских районов, в которых исто-
рически из-за географических 
особенностей, то есть низин 
и впадин, паводок каждую 
весну приносит с собой не-
мало трудностей. К таковым 
относятся - Петропавловский, 
где протекает река Криуша, 
и Калачеевский, где прямо 
через город протекает река 
Подгорная.

Говоря о ситуации, сложив-
шейся в Калаче, Александр 
Корнеенко сообщил, что там, 
ориентировочно, паводок 
продлится от четырёх до де-
сяти дней и спасатели, как 
и жители, были готовы к 
подъёму воды.

В Калачеевском районе, 
похоже, действительно по-
ловодье жителей не застало 
врасплох. В райцентре, а так-
же в сёлах Заброды и Ильинка 
в круглосуточном режиме в 

местах разлива рек работают 
дежурные шести постов. Как 
сообщил начальник сектора 
по ГОЧС администрации 
Калачеевского района Сергей 
Чебаков, уровень воды на 
вчерашний день составил 5,75 
метра, скорость же её подъема 
снизилась. В зоне затопления 
оказались улицы Куйбышева, 
Заречье и Набережная, где в 
125 домах живут 374 человека. 
Полностью вода отрезала от 
внешнего мира жителей ули-
цы Заречной в Ильинке: для 
них организованы лодочные 
переправы. Водная стихия 
вплотную приблизилась к 
улицам Гайдара, Толучеевка, 
Островского, III Интернацио-
нала. Во многих домах вода 
«зашла» во дворы.

На третьем и четвёртых 
постах - на улицах Гагарина, 
Титова, Дружбы, 30 лет Октя-
бря, Феоктистова, Терешко-
вой, Комарова подтопление 
началось вчера около пяти 

утра. Дворы некоторых до-
мов стоят в воде. Частично 
в зоне затопления оказался 
переулок Селянский. В слу-
чае дальнейшего нарастания 
паводка здесь будет также 
организован пост для пере-
правы людей.

На помощь калачеевцам 
из Воронежа прибыла опе-
ративная группа Главного 
управления МЧС России по 
Воронежской области. Спа-
сатели привезли всё необхо-
димое для помощи людям, 
оказавшимся в зоне поло-
водья. Как сообщили пред-
ставители местного ГОЧС и 
городской администрации, 
дежурные на своих постах 
работают слаженно и опе-
ративно. Так, на днях двоих 
калачеевцев, нуждающихся в 
срочной медицинской помо-
щи, экстренно переправили 
через разлившуюся реку и 
доставили в стационар рай-
больницы.

Не оказаться в плену  
у паводка

на тему дня | «Большая вода», о которой предупреждали спасатели, хоть  
и с некоторым опозданием, но всё-таки пришла. О половодье сегодня говорят  

на совещаниях у губернатора Воронежской области и пресс-конференциях

Для калачеевцев, попавших в зону бедствия, организованы лодочные переправы.
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полковник кГб в отставке, член 
союза журналистов россии

Мне по душе «Коммуна». 
Почему? Да просто она от-
вечает моему внутреннему 
содержанию, моим принципам 
и убеждениям. 

Помнится, графиня Шеина 
из «Гранатового браслета» 
А.Куприна газеты не читала, 
потому что они пачкали ей 
руки. В наше «демократиче-
ское» время издаётся немало 
газет и журналов, которые 
пачкают не только руки, но 
и души.

«Коммуна» же – объек-
тивная, правдивая, честная и 
патриотическая газета, и все 
эти годы её делали и делают 
нравственные и совестливые 
профессионалы, которые, на 
мой взгляд, никогда не станут 
отступать от традиционно 
устоявшихся принципов здра-
вого смысла ради какой-то 
дешевой сиюминутной сен-
сации.

Ценю «Коммуну» за то, что 
она всегда оперативно и остро 
откликалась и откликается на 

возникающие экономические, 
социальные и политические 
проблемы и никогда не «про-
гибалась» перед власть предер-
жащими ради «политической 
целесообразности».

В советское время она 
была не только «коллектив-
ным пропагандистом и аги-
татором», но и эффективным 
организатором: одна треть 
газетной площади посвяща-
лась критике недостатков, 
а зарвавшиеся бюрократы-
совпартчиновники как огня 
боялись подобных разобла-
чительных публикаций, по-
скольку в те годы была и такая 
рубрика: «Газета выступила. 
Что сделано?» А делалось 
в то время по критическим 
публикациям немало: одни 
бюрократы лишались парт-
билетов, другие постов, а в 
отношении третьих возбуж-
дались и уголовные дела. К со-
жалению, ныне такой реакции 
на критические выступления 
прессы нет. А впрочем, прин-
ципиально острые, выверен-
ные и разящие критические 
выступления Бориса Ваули-
на по поводу недостатков в 
здравоохранении, судебной и 

правоохранительной систе-
мах, на мой взгляд, не могут 
оставаться незамеченными: 
они наверняка портят настрое-
ние не совсем ещё потерявшим 
совесть чиновникам этих ве-
домств, а кое-кого, может быть, 
даже лишают и сна…

«Коммуна» в своё время 
остро поднимала проблему 
защиты окружающей среды 
и, в частности, малых рек. 
Хорошо помню подвижниче-
скую деятельность в решении 
этих вопросов  журналиста-
фронтовика Александра Пяту-
нина, учёного Леонида Семаго, 
блестящие статьи Владими-
ра Петропавловского. Эту 
инициативу газеты активно 
поддерживал наш замечатель-
ный земляк Василий Песков. 
Ныне, похоже, эта проблема 
уже никого не волнует: у нас 
бессовестно вырубаются не 
только дубравы, но даже ле-
сополосы, а из-за массовой 
застройки у берегов Усманки 
река в ряде мест уже пре-
вратилась в болото. Сейчас, 
пожалуй,  единственный, кто 
без устали борется за сохра-
нение наших чернозёмов и 
тревожные статьи по этому по-
воду публикует в «Коммуне», 
является профессор Владимир 
Шевченко, бывший ректор 
ВГАУ.

На страницах «Коммуны» 

глубинные процессы духовной 
жизни поднимают такие из-
вестные поэты и прозаики, как 
Егор Исаев, Иван Евсеенко, 
Евгений Новичихин, Виктор 
Будаков, Михаил Тимошеч-
кин, Валерий Барабашов.

Я благодарен «Коммуне» 
и за восстановление честного 
имени поэта Геннадия Лутко-
ва, беспочвенно оклеветанно-
го, что ускорило его безвре-
менный уход из жизни. 

Знаю, что многие читатели 
«Коммуны» всегда ждут содер-
жательные социологические и 
экономические исследования 
таких известных учёных, как 
Александра Глухова, Валентин 
Рахманин и Исаак Загайтов, 
прогнозными рекомендация-
ми которых могут пользо-
ваться многие зарубежные 
политики.

«Коммуна» весьма дели-
катно участвует и в форми-
ровании атмосферы мира и 
взаимоуважения в межкон-
фессиональной сфере, по-
умному  защищает Русскую 
Православную церковь от 
необоснованных нападок.

Благодарен «Коммуне» и за 
предоставленную мне возмож-
ность публично реабилитиро-
вать отцов Г.Н.Троепольского и 
Я.А.Угая, бывшего проректора 
ВГУ, учёного-агронома Бази-
левского, чекиста Церпицкого 

и других.  В формировании 
уважительного отношения  
к нынешним органам Феде-
ральной службы безопасности 
определённую роль сыграли и 
мои публикации в «Коммуне» 
об известных разведчиках – 
Герое Советского Союза Ни-
колае Кузнецове, его боевой 
соратнице Валентине Довгер, 
Рихарде Зорге и других.

Не могу не сказать несколь-
ко тёплых слов о редакторах 
и сотрудниках газеты, с ко-
торыми меня связывали и до 
сих пор связывают добрые 
отношения. С глубочайшим 
уважением и почтением отно-
шусь к писателю, фронтовику, 
настоящему патриоту Влади-
миру Яковлевичу Евтушенко, 
человеку добрейшей души; 
всегда по-доброму вспоминаю 
Алексея Наквасина, Виталия 
Жихарева, Петра Дуварова, 
Фёдора Животягина, Алексея 
Соловьёва.

Уважительные отношения 
у меня установились и с ны-
нешними руководителями 
издания, которые, выражаясь 
армейским языком, стойко 
переносят  все тяготы совре-
менной газетной жизни.

В конце же хочу сказать, что 
у «Коммуны» есть своё лицо, и 
газета имеет своего читателя, 
читателя умного, здравомыс-
лящего и отзывчивого.

По принципу здравого смысла
К 95-летию «Коммуны»

Добычу никеля  
проконтролирует совет
освоение никелевых месторождений на еланском и 
елкинском участках в новохопёрском районе будет 
контролировать общественный совет. 

О его создании говорилось на встрече губернатора Воронеж-
ской области Алексея Гордеева с членом-корреспондентом Рос-
сийской Академии наук Николаем Чернышовым. В состав новой 
структуры войдут учёные – эксперты в области гидрогеологии, 
инженерной геологии, экологии, горного дела и строительства 
горно-обогатительных предприятий, а также лидеры обществен-
ных организаций и движений. 

По словам Николая Чернышова, который и возглавит новую 
структуру, Общественный совет рассмотрит поступающие как 
от граждан, так и от заинтересованных организаций вопросы и 
предложения. 

Светлана шамакина.

Валерий сеВерный

Как сообщает пресс-служба 
ЗВО, со 2 апреля военные ко-
миссариаты начали плановую 
работу по обеспечению про-
ведения призывной кампании. 
Её особенность - проведение 
призыва с учетом последних 
изменений действующего в 
этой сфере законодательства. 
Гражданам, обучающимся по 
программам послевузовского 
профессионального образо-
вания (аспирантам), будут 
предоставлены отсрочки. 

Изменился и порядок фи-
нансового обеспечения военнос-
лужащих, проходящих военную 
службу по призыву. На сборном 
пункте юноше будет выдавать-
ся персональная банковская 
карточка. Впоследствии все 
денежное довольствие, поло-
женное военнослужащему, ста-
нут перечислять только на эту 
банковскую карточку. 

Призывные комиссии субъ-
ектов РФ будут направлять 
призывников к местам прохож-
дения службы, находящихся 
преимущественно в регионах 
их проживания. В первую оче-
редь это коснётся тех, кто имеет 
детей, а также больных или 
престарелых родителей.

И в этот призыв будет про-

должена практика предостав-
ления возможности родителям 
призывников присутствовать 
на заседаниях призывных ко-
миссий. Этим новшеством, 
введенным в прошлом году, 
уже воспользовалось около 3 
тысяч родителей. Кроме того, 
на заседаниях комиссий было 
разрешено находиться пред-
ставителям общественных 
организаций. Всё это  позво-
лило повысить открытость 
для общества проводимой при-
зывной кампании и уменьшить 
количество жалоб.

Кстати, в Совете Федерации 
уже разработаны законопро-
екты, которые изменяют про-
цедуру призыва граждан на 
военную службу. В частности, 
призывник обязан будет  при-
ходить за повесткой в военко-
мат в течение двух недель после 
публикации Указа Президента 
о начале призывной кампании. 
В случае уклонения призывник 
будет нести уголовную ответ-
ственность в соответствии со 
статьей 328 УК РФ. 

Напомним, что осенью 2011 
года  от призыва на военную 
службу уклонились 2013 че-
ловек. Большинство из них на 
сегодняшний день разысканы и 
привлечены к административ-
ной ответственности.

За повесткой,   
шагом марш!
армия
в Западном военном округе военные комиссариаты 
начинают плановую работу по обеспечению прове-
дения призывной кампании.около 60 тысяч граждан 
призовут на военную службу весной нынешнего года 
призывные комиссии субъектов российской Федера-
ции, на территориях которых располагается Западный 
военный округ (Зво).

Здоровье 
под номером 
один
в учреждениях здра-
воохранения области 
началась очередная дис-
пансеризация работаю-
щего населения, которая 
будет проходить с апреля 
по ноябрь. 

борис орлоВ

Её цель - выявить на ран-
них стадиях возможные па-
тологии сердечно-сосудистой 
системы, вовремя заметить 
онкологию, туберкулез, са-
харный диабет, заболевания 
опорно-двигательного ап-
парата. 

Очевидно, что заниматься 
профилактикой выгоднее, 
чем оплачивать дорогостоя-
щее лечение запущенных 
заболеваний. По результатам 
диспансеризации гражданин 
получит своеобразный «Па-
спорт здоровья», в котором 
ему поставят одну из пяти 
групп состояния  здоровья. 

Прекрасно, если работаю-
щий человек получит первую 
группу, свидетельствующую 
о его отменных физических 
данных. А вот получение 
пятой группы - печально, по-
скольку она говорит уже не 
о здоровье, а об отсутствии 
его.

На фестивале «Адрес детства – воронежский край».



Александр Ягодкин

В нашем новеньком доме портить 
подъезд начали уже через неделю по-
сле первых заселений: сломали часть 
почтовых ящиков и расписали лифты. 
Со временем способы вредить своему 
же дому совершенствовались. В лифтах 
появились пустые бутылки, а у дверей 
подъезда кто-то регулярно оставлял 
пакеты с мусором. Хорошо, конечно, 
если б кто-то из мужиков поймал хоть 
одного пакостника и дал бы ему по шее 
– может, и помогло бы. Но ловить их 
бесполезно, да и всех не переловишь! 
Что-то другое требуется.

Например, опыт некоторых во-
ронежских домов, в которых жители 
сами привели в порядок свои подъезды 
и навели в них такой же марафет, как в 
квартирах. Вроде бы вандалы в таких 
подъездах не очень приживаются.

Есть еще и опыт строителей. Лет 
пятнадцать назад директор одной из 
ведущих строительных фирм Воро-
нежа рассказывал мне, как больно ему 
смотреть на подъезды своих недавно 
сданных домов; просто сердце кровью 
обливается! Тогда он планировал 
создать свою обслуживающую орга-
низацию, чтоб поддерживать в этих 
домах другой уровень цивилизован-
ности, чем обеспечивает прогнившая 
система ЖКХ.

А вот другая компания, не менее 
уважаемая, запустила целую програм-
му в этом направлении - City Space 
Development, или развитие городской 
среды. Весьма известный в городе 
застройщик – «СТЭЛ-ИНВЕСТ» 
(генеральный директор Валерий Лу-
кинов) –  не просто возводит дома, но 
и строит в них социально-культурную 
среду, в которой можно общаться, раз-
виваться и находить единомышлен-
ников. Другими словами, делает так, 
чтобы уличная культура действитель-
но стала культурой, присущей новому 
поколению. Этот тренд зародился в 
нашей стране в 2009-м, но сошел на 
нет из-за кризиса. Теперь возрож-
дается в крупных городах, и первые 
проекты в Воронеже уже есть. 

Один из них – «Музей по сосед-
ству» – все на ту же тему: как нам 
обустроить свою жизнь. Суть акции 

«СТЭЛ-ИНВЕСТА» - выставки со-
временного искусства прямо в подъез-
дах жилых домов. Смотрится необыч-
но: в лестничных пролетах 60 этажей 
разместили несколько сотен картин 
фризлайта (или светоживописи – это 
новое направление в фотоискусстве). 
Подъезды эти воспринимаются со-
всем иначе… 

Еще одно направление – поддерж-
ка воронежских спортсменов на реги-
ональных, всероссийских и междуна-
родных соревнованиях. Так, «СТЭЛ» 
уже не первый год является титуль-
ным партнером первенства России по 
Центральному федеральному округу 
по боксу среди юношей и девушек, ко-
торые проводятся в Воронеже. Яркий 
проект компании - боксер Анастасия 
Артамонова, которая при поддержке 
«СТЭЛ-ИНВЕСТА»  за прошедшие 
три года стала трехкратным победи-
телем первенства России по ЦФО,  
двукратным победителем первенства 
России, а также неоднократным по-
бедителем всероссийских турниров 
по боксу. Ну а самым главным уча-
стием «СТЭЛ-ИНВЕСТА» в проекте 
Анастасии Артамоновой является ее 

подготовка к Олимпийским играм в 
Бразилии в 2016 году.

Казалось бы, не связанные друг с 
другом проекты, не приносящие при-
были, зачастую весьма скептически 
воспринимаемые даже представителя-
ми местной прессы… Неужели строи-
тельная компания так заботится о 
будущем поколении, что ни разбитые 
картины в подъезде, ни недоверчивые 
отзывы журналистов не заставят ее 
отказаться от идеи формирования 
уличной культуры?

- Валерий Викторович, вы верите, 
что на вашу светоживопись не найдется 
своих недоброжелателей? 

- Недоброжелатели найдутся. Но 
и красота в подъезде кого-то из них 
остановит. А еще кого-то это вдох-
новит, например, собраться вместе 
и повесить шторки в подъезде, по-
ставить цветы на подоконниках, еще 
что-то сделать для нашего общего 
дома. Я понимаю, что многие люди 
привыкли жить в своих квартирах, 
как в скорлупе, спрятавшись там от 
несправедливости и вообще от всяких 
неприятностей. Но с таким принци-
пом - «каждый взял себе надел, кур 
завел и так сидел» - жить в нашей 
стране уже неправильно. К тому же 
большинство у нас – нормальные, 
приличные люди, и нам не так уж 
трудно найти общий язык.

Но для меня дело даже не в этом. 
Есть притча про старика, который 
ходил по берегу моря после шторма, 
собирал медуз и прочую морскую 
живность, умиравшую на солнце, и 
бросал в воду. К нему подошел чело-
век помоложе и спросил: «Ты зачем 
это делаешь? Все равно всех не собе-

решь, их тут слишком много!» Старик 
ответил: «Пусть, но тем, кого я спас, 
не все равно». Вот и мне не все равно, 
какая жизнь в нашем городе. Рано или 
поздно наша жизнь станет достойной, 
и я буду знать, что принимал в этом 
участие, а не смотрел равнодушно со 
стороны. 

- Это что, та социальная ответствен-
ность бизнеса, о которой так много 
разговоров, но мало дела?

- Я бы назвал это формированием 
уличной культуры и воспитанием 
будущего поколения.

- А первенство по боксу? Пиар?
- Ну, для пиара есть другие возмож-

ности. А спорт, по-моему, - вторая сто-
рона все той же медали. Если молодые 
парни и девчата будут получать удо-
вольствие от собственного здоровья 
и возможностей в спортзале, а не в 
подъездах от сигарет, косяков и пива, 
то это так же хорошо и правильно, как 
и светопись там, где мы живем.

- Почему именно бокс?
- Дело не в боксе, а вообще в под-

держке спорта. На Северном Кавказе, 
например, очень развиты спортивные 
единоборства, и молодежь там пьет и 
курит на порядок меньше, чем у нас. 
Но мы ведь тоже не стоим на месте. 
Раньше строительные фирмы воз-
водили в Воронеже дома, сдавали 
– и все. Потом стали брать на себя их 
обслуживание. Еще потом во дворах 
стали возникать спортивные и детские 
площадки. И дальше, я верю, будет все 
лучше и цивилизованней. «Музей по 
соседству» оказался весьма сложным 
проектом – и в организационном, и в 
техническом смысле, но – глаза боят-
ся, а руки делают. 

- Все равно и спорт, и благоустрой-
ство подъездов кто-то будет восприни-
мать как пиар…

- Да пусть. Никого не собираюсь 
переубеждать. А меня очень греет, 
что и в успехах наших спортсменов 
на международных турнирах, и в пре-
ображении подъездов, и в будущем 
развитии цивилизованной город-
ской жизни есть и будет доля труда 
и души нашей фирмы. И мы будем 
делать то, что считаем полезным и 
важным! Например, нашу акцию по 
поздравлению ветеранов Великой 
Отечественной войны перед 9 мая 
еще несколько лет назад многие СМИ 
восприняли как пиар-кампанию. Но 
мы продолжали действовать, и посте-
пенно даже скептики поняли, что для 
«СТЭЛ-ИНВЕСТА» все эти акции 
– не разовые рекламные проекты, а 
скорее, душевный порыв, ставший 
доброй традицией. Ведь культура, 
досуг, спорт для воронежцев – это 
все кирпичики, из которых строится 
здоровое общество. 

- Это то общество, в которое вы 
верите?

- Да, верю! Фестивали двора, 
чаепития для соседей, развитие 
уличных видов спорта – впереди 
еще много интересного. И с каждым 
таким шагом все больше людей будут 
отвыкать от трущобных подъездов и 
безнадзорных компаний молодежи, и 
верить в то, что достойная жизнь – в 
наших собственных руках. Никто не 
даст нам избавления от вандализма 
– ни бог, ни царь и ни герой. Сами. 
Это, по сути, и есть то гражданское 
общество, которое у нас ищут давно, 
но не могут найти.

политический дневник
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Выбрать семена поможет «ПосейДон» 

- Альберт Николаевич, не секрет, что 
за годы так называемой «перестройки» 
была развалена и такая важнейшая для 
продовольственной безопасности России 
отрасль, как селекция и семеноводство. 
Прекратили своё существование многие 
семеноводческие станции, бывшие тогда 
в каждом сельском районе. Расскажите, 
как в такой сложнейшей ситуации про-
исходило становление «ПосейДона» 
- одного из первых семеноводческих 
предприятий, построенных по законам 
современного бизнеса?

- Идея сделать что-то по-новому, 
опираясь на порушенное старое, так 
бы и осталась идеей, если бы не на-
шлись единомышленники. Сначала 
нас было всего три человека, теперь – 
вот, смотрите, сорок! Первые пару лет, 
действительно, было очень тяжело. 
Ведь раньше существовал госзаказ. 
Семенные станции делали свою работу 
по спускаемому свыше плану. В годы 
перестройки всё было пущено на само-
тёк, та же сельскохозяйственная наука, 
которая без поддержки государства 
не существует ни в одной стране. И в 
результате было потеряно главное – 
образно говоря, мозги. Специалисты 
от безденежья разошлись. Кто был по-
предприимчивей, те пытались создать 
нечто новое. Но для этого нужны были 
те же деньги, которых не было, как и 
возможности что-то заложить под вы-
дачу банковского кредита. 

 Вот в таком незавидном финан-
совом положении оказались и мы, 
наблюдающие за тем, как опустевший 
отечественный рынок семян заполня-
ется импортными аналогами высокого 
качества и соответствующей цены. Но 
привоз и сбыт из-за рубежа нам были 
не по карману. Шанс на выживание в 
этом сегменте рынка оставался один 
– наладить производство собствен-

ного семенного материала. Что мы и 
сделали, пригласив работать в наш 
коллектив не просто специалистов с 
учёными степенями и классическим 
сельскохозяйственным образованием, 
но настоящих фанатов своего дела. Без 
такого внутреннего энтузиазма вряд 
ли мы бы достигли таких результатов, 
которые имеем сегодня, когда оборот 
компании вырос до ста миллионов ру-
блей в год. Конечно, работает на пользу 
дела и главный принцип отношений в 
нашем коллективе: у нас нет больших 
начальников, а есть команда равных, 
которые все вместе заинтересованы 
в процветании дел. Все знают своё 
место, свои возможности и ведут себя 
соответственно.

- В этом году весна явно запазды-
вает. Затяжная оттепель опять смени-
лась обильным снегопадом и морозом. 
Как это влияет на работу компании, в 
частности, на сбыт семян к весеннему 
севу? 

- Нынешний полевой сезон проходит 
действительно необычно для нас. Хотя 
бы потому, что он начался очень поздно. 
Что я имею в виду? У нас, как правило, 
уже где-то в октябре-ноябре закупают 
семена, а в этом году это дело отло-
жилось до марта. Я не знаю, с чем это 
связано, но все сидели и чего-то ждали. 
Сейчас они «проснулись», и у нас те-
перь люди работают без выходных в две 
смены. Пришлось даже набирать новых 
работников. Всё сошлось в одно время: 
и подработка, и отгрузка. 

 И вот о чём хотел бы ещё сказать. 
Погодные условия в прошлом сезоне 
для взращивания импортных семян 
сложились благоприятно: вовремя 
прошли дожди, грело, а не жгло посевы 
солнышко. По сравнению с отечествен-
ными семенами урожайность импорт-
ных была выше центнеров на десять. 

Это склоняет многих сельхозпроиз-
водителей покупать и к нынешнему 
сезону импортный семенной материал, 
забывая о том, что в нашем крае обычно 
год на год не приходится. Поэтому ве-
лик риск от такого самонадеянного ре-
шения получить обратный результат. Я 
не хочу сказать, что импортные семена 
плохие. Нет, это хорошие семена. Во-
просов к ним нет. Но чтобы снизить воз-
можные потери от сезонных неурожаев, 
надо, по моему мнению, брать семена в 
ассортименте. Часть отечественных и 
часть импортных. Тогда если где-то и 
проиграешь, то где-то и выиграешь. Не 
секрет, что наши семена, уступая им-
портным по урожайности, при неблаго-
приятных условиях развития растений 
в вегетационный период способны 
буквально спасти урожай от недорода. 
Потому что их колыбелью изначально 
была наша воронежская земля. Об этом 
необходимо помнить.

- Без делового партнёрства об-
речён на неудачу практически любой 
бизнес. Знаю, что компания «Посей-
Дон» сотрудничает со многими научно-
исследовательскими институтами в Рос-
сии и за рубежом. Каковы успехи этой 
работы, целью которой является полу-
чение новых отечественных гибридов на 
основе лучших мировых селекций?

- Заниматься производством соб-
ственных семян научным работникам 
«ПосейДона» уже не первый год по-

могают такие известные отечественные 
научные учреждения, как ВНИИМК 
имени В.С. Пустовойта (г.Краснодар), 
ГНУ Воронежский НИИ сельского 
хозяйства имени В.В. Докучаева, 
Липецкий институт рапса, всемирно 
известная сербская полеводческая и 
овощеводческая фирма «Новый сад». 
Также сложились добрые деловые 
отношения с Луганским институтом 
селекции и технологии. И результаты 
такого сотрудничества нас обнадёжи-
вают. Сейчас мы готовимся внести 
в реестр несколько новых гибридов 
под собственными названиями «По-
сейДона». Случится это скорее всего в 
следующем году. У сербского «Нового 
сада» мы теперь не просто покупаем го-
товые семена, а получаем родительские 
формы для взращивания гибридных 
линий на воронежских почвах. Ведём 
переговоры о взаимовыгодном сотруд-
ничестве с французами и венграми. 

- Из десятков гибридов сельскохо-
зяйственных культур, предлагаемых 
компанией «ПосейДон» местным сель-
хозпроизводителям к весеннему севу, 
какие вы бы в первую очередь назвали? 

- Семена подсолнечника отече-
ственной селекции «Авангард», «Мер-
курий», «Юпитер», «Кубанский-930», 
«Воронежский-638», «Енисей», «Бу-
зулук», «Лакомка», «Посейдон-625» 
и сербской селекции НС-ХИ-105, 
НС-Х-32. Семена кукурузы НС-101, 

НС-118, сахарной свеклы «Прима», 
«Ирина», «Витара», «Сара», ярового 
ячменя «Владимир», гречихи «Де-
вятка» и «Диалог», гороха «Фокор». 
Руководителям хозяйств важно знать, 
что все семена «ПосейДона» соответ-
ствуют требованиям ГОСТа и апроби-
рованы в производстве. В полной мере 
реализовать потенциал наших сортов 
и гибридов им помогут консультации 
наших специалистов по технологиям 
возделывания масличных культур и 
средствам механизации.

- География распространения продук-
ции воронежского «ПосейДона» сегодня 
достаточно широка и включает в себя 
ряд таких областей, как Липецкая, Там-
бовская, Ростовская и Волгоградская. А 
также Поволжье. Какова ситуация с раз-
витием филиальной сети? Знаю, многие 
раньше приезжали к вам издалека…

- Сегодня бесперебойно работа-
ют наши торговые точки в Тамбове, 
Саратове и Самаре. С открытием в 
прошлом году филиала «ПосейДона» 
на базе бывшей Колодезной семенной 
овощной станции многие клиенты уже 
не стремятся приезжать в центральный 
офис. Заказать и приобрести нужные 
семена огурцов, помидоров, свёклы, 
моркови, цветов и других необходи-
мых культур можно и в фирменных 
магазинах в Россоши и Нововоронеже. 
Ассортимент - более полутора тысяч(!) 
наименований. 

- Накануне нового полевого сезона 
ваши пожелания сельхозпроизводите-
лям. 

- Никогда не прислушивайтесь к 
словам соседа, который утверждает, 
что, купив очень дорогие семена, он 
получил огромный урожай. Признать-
ся в обратном результате, затратив на 
покупку большие деньги, ему просто 
нельзя по понятным причинам. Про-
консультируйтесь сначала у специали-
стов, с теми, кому нет нужды вводить 
вас в заблуждение. И будьте в своем 
выборе благоразумны. 

Вёл беседу  
Александр КАрецКий.

P.S. Руководители хозяйств для 
решения своих вопросов и 

приобретения посевного материала мо-
гут обратиться по адресу: г. Семилуки, 
ул. Транспортная, 1а. Тел.: 8(473)295-
10-63, 269-50-50, факс: 8(47372) 
2-26-75, 2-15-03 (ОАО «Семилукская 
семеноводческая станция»).

Селекционно-семеноводческая компания «ПосейДон» - одно из 
немногих отечественных сельскохозяйственных предприятий, 
нацеленных на производство семян собственной селекции. Со-
трудничество с крупнейшими отечественными НИИ в области семе-
новодства и зарубежными фирмами, такими как «Новый сад», уже 
даёт хорошие результаты получения гибридов основных сельско-
хозяйственных культур в Воронежской области, относящейся, как 
известно, к зоне рискованного земледелия. О том, как непросто 
отечественному семеноводству возвращать утраченные за послед-
нее десятилетие позиции, занятые сегодня импортом, и почему 
это всё-таки необходимо делать, корреспондент «Коммуны» бесе-
дует с генеральным директором селекционно-семеноводческой 
компании «ПосейДон» Альбертом МАНДрОВыМ.

Пиар или вера в цивилизованное общество
Там, где мы живём | Социальные проекты компании «СТЭЛ-ИНВЕСТ» с каждым годом расширяют свои границы
В последнее время много говорится о благоустройстве наших 
городов. Государство заботится об очистке улиц, ремонте 
дорог и обязывает застройщиков организовывать детские 
площадки в новостройках. Вот только кто же в ответе за 
социально-культурную составляющую уличной жизни? Кто 
будет ратовать за то, чтобы дома, подъезды и дворы превра-
тились в полноценное пространство для развития, творчества 
и поиска единомышленников? Кто позаботится о том, чтобы 
окурки на асфальте и плохие слова на заборе ушли в прошлое, 
а им на замену пришли выставки в подъездах и турниры по 
дворовому футболу?

Генеральный директор селекционно-семеноводческой  
компании «ПосейДон» Альберт Мандров.
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Надежда воронежского бокса. Подъезды дома преобразились.

Александра гЛУХоВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Саммит по ядерной безопасности, прошедший на минувшей 
неделе в Сеуле, вышел далеко за рамки своей непосредственной 
повестки дня по одной, чисто случайной, технической причине. 
На встрече президентов РФ Дмитрия Медведева и США Барака 
Обамы, состоявшейся на полях саммита, в эфир попали слова 
американского президента, не предназначавшиеся для посто-
ронних ушей. Напомнив о том, что осенью текущего года ему 
предстоят выборы, и что он намерен переизбраться на второй 
срок, Обама почти буквально попросил Медведева и в его лице 
– российское руководство - учесть это обстоятельство. «Потом 
моя позиция будет более гибкой», - выразительно добавил Оба-
ма. По некоторым сообщениям, он передал Медведеву конверт, 
адресованный Владимиру Путину, однако о его содержании 
ничего не сообщалось. 

В США по поводу этих слов разгорелись нешуточные страсти. 
Оппозиционно настроенные СМИ, противники-республиканцы 
поспешили выступить с жёсткими заявлениями в адрес главы 
государства, который, по их словам, жертвует национальными 
интересами своей страны в угоду интересам России. Подобного 
рода обвинения обычно воспринимаются избирателями доста-
точно остро и болезненно, в силу чего сравнительно сильным 
позициям и электоральному рейтингу нынешнего главы Белого 
дома может быть нанесён серьёзный ущерб. И без того напря-
жённая избирательная кампания грозит стать ещё более жесткой 
и непредсказуемой. 

Напомню, что в середине марта в американской президент-
ской гонке наступил момент, когда с высокой долей вероятности 
определился главный соперник Обамы от Республиканской 
партии. 7 марта в так называемый «супервторник» сразу в 10 
американских штатах прошли первичные выборы республикан-
цев. В шести из них победу одержал 65-летний экс-губернатор 
штата Массачусетс, мультимиллионер Митт Ромни, во второй 
раз добивающийся выдвижения своей кандидатуры на пост пре-
зидента США. До конца недели он добавил себе победу в трёх 
заморских территориях. Другой кандидат от республиканцев 
– Рик Санторум был впереди в трёх штатах, а к концу недели 
записал в свой трофей ещё и штат Канзас. Прочие кандидаты 
– республиканцы - Ньют Гингрич, Рон Пол заметно отстают от 
лидеров, хотя и не прекращают усилий по достижению заветной 
цели. Сторонники Ромни убеждают конкурентов – однопартий-
цев отказаться от борьбы, однако этого не происходит. Дело в 
том, что каждый из них вправе рассчитывать на второй приз 
избирательной кампании, каковым в США является должность 
вице-президента. Формально предложение занять эту должность 
в своей администрации может сделать только вновь избранный 
президент, однако и для него важен политический вес того или 
иного претендента. В любом случае Ромни располагает почти 
500 голосами делегатов съезда республиканцев, что существенно 
больше, чем у всех его соперников. 

Ещё до пресловутой оговорки Обамы в предвыборной кампа-
нии республиканцев наметился сдвиг вправо. М.Ромни – уме-
ренный политик, каким он представал в начале избирательной 
гонки, в марте резко сместился вправо, старательно доказывая, 
что он консерватор. Яркой особенностью избирательной борьбы 
среди республиканцев стал её откровенно негативный характер. 
Претенденты уличают друг друга то в политической непосле-
довательности, то в неискренности. В значительной степени 
это объясняется тем, что трудная экономическая ситуация не 
оставляет возможности для выработки конструктивных полити-
ческих решений по росту занятости, сокращению безработицы, 
ускорению темпов экономического роста и т.д. Уже сегодня 
известно «сверхсекретное оружие», которое прошедший прай-
мериз кандидат – республиканец применит против демократа 
Б.Обамы. Экспертами от Республиканской партии составлен 
более чем 500-страничный доклад, в котором содержится 
перечень тех обещаний, которые Обама давал избирателям на 
выборах 2008 года. Большая их часть осталась невыполненной. 
В основном это вопросы, касающиеся экономической и социаль-
ной политики, в условиях финансово-экономического кризиса 
столкнувшиеся с наиболее серьёзными проблемами. 

Любопытно, что до недавнего времени внешняя политика 
не попадала в число центральных тем предвыборной борьбы 
в США, за исключением Израиля, традиционно поддерживае-
мого республиканцами, и Ирана, в отношении которого звучат 
весьма воинственные заявления, включая обещание прекратить 
ядерную программу этой страны, в том числе и военным путём. 
Однако в последнее время в число приоритетных тем внешне-
политической повестки дня попала и российская проблема-
тика. До недавнего времени она обсуждалась, что называется, 
в рамках приличий, и не выходила за пределы предвыборной 
риторики. В частности, М.Ромни подвергал сомнению необхо-
димость продолжения политики «перезагрузки» двусторонних 
отношений, обещал обуздать Россию и не ограничивать из-за 
неё строительство системы ПРО в Восточной Европе. Однако 
эти инициативы не имели приоритетного значения и всерьёз не 
воспринимались.

И вот, после неосторожной оговорки Обамы, из уст главного 
соперника действующего президента звучат жёсткие заявления 
о том, что Россия является «главным врагом Америки». Из них 
следует, что М.Ромни уже не просто консерватор, но полноцен-
ный «ястреб», будущая внешняя политика которого – в случае 
избрания – будет жесткой, бескомпромиссной, чреватой резким 
осложнением и без того непростых двусторонних отношений, а 
заодно и международной обстановки в целом. 

Российский президент, выручая своего американского кол-
легу, вынужден был порекомендовать М.Ромни чаще думать 
головой, прежде чем делать подобные сомнительные заявления. 
Совет, как говорится, уместный и своевременный, в том числе и 
для американских избирателей. Поддавшись на популистскую 
риторику, американцы в очередной раз могут быть втянутыми в 
весьма сомнительные политические и военные операции своего 
руководства, чреватые неисчислимыми бедами не только для 
стран, ставших объектом его повышенного внимания, но и для 
самих американцев. Примером тому служит известный «вьет-
намский синдром» - мучительное отрезвление и покаяние нации, 
ставшей заложником преступной авантюры собственного руко-
водства против маленького народа в далёком от американских 
берегов Вьетнаме. Да и более близкие военные кампании США 
в Ираке или Афганистане не воспринимались основной массой 
американцев в качестве необходимых. 

До недавнего времени аналитики были твёрдо уверены 
в том, что добиться перевеса над Обамой его соперники-
республиканцы не в состоянии. Шансы действующего прези-
дента США на переизбрание оставались весьма солидными: он 
продолжал позиционировать себя активным главой исполни-
тельной власти. Ключевая идея Обамы – сокращение ядерных 
арсеналов, движение к безъядерному миру, благодаря которой он 
стал лауреатом Нобелевской премии мира 2009 года, выданной 
ему, в значительной степени, авансом, по-прежнему сохраняет 
своё значение. 

Однако откровение в Сеуле может ему весьма серьёзно по-
вредить, поскольку даёт соперникам идеальный повод для атаки. 
Более того, среди республиканских кандидатов также могут 
произойти подвижки, и тогда уже главным соперником действу-
ющего президента станет не М.Ромни, а ультраконсервативный 
Р. Санторум. Не исключено также, что эта парочка, в случае 
победы одного из них, составит свой, американский тандем в 
той или иной комбинации ролей президента и вице-президента. 
Отсюда перед российским руководством встаёт достаточно от-
ветственная задача – помочь (или как минимум – не навредить) 
Б.Обаме переизбраться на должность президента США: решать 
с ним сложнейшие международные вопросы всё-таки гораздо 
удобнее и привычнее, нежели с теми, кто стремится ему на смену. 
Ведомствам, причастным к осуществлению российской внешней 
политики, имеет смысл продумать систему соответствующих 
заявлений и действий, способных нейтрализовать безответ-
ственные обвинения в адрес России, предложив вместе с тем 
собственную повестку дня, приемлемую для умеренных кругов 
американского истеблишмента, олицетворяемых Б.Обамой.

Американские 
гонки



Александр Алексеевич в своей ра-
боте особое внимание уделяет право-
творческой деятельности, направ-
ленной на стимулирование внешних 
экономических связей и повышение 
инвестиционной привлекательности 
города. Обеспечивает взаимодействие 
Воронежской городской Думы с 
представительными органами муни-
ципальных образований субъектов 
Российской Федерации по вопросам, 
находящимся в ведении органов мест-
ного самоуправления. Входит в состав 
и работает в Совете представительных 
органов местного самоуправления 
при Воронежской областной Думе. 

В рамках работы Совета совместно 
с контрольно-счётными палатами 
Воронежской области и города Во-
ронежа рассматривались особен-
ности проведения муниципального 
финансового контроля. Обобщены 
основные нарушения, выявляемые 
в ходе комплексных проверок ис-
полнения бюджетов муниципальных 
образований в части расходов на со-
циальную сферу.

По поручению Воронежской го-
родской Думы взаимодействует с 
международными и иностранными 
организациями по вопросам внеш-
неэкономического сотрудничества. 
Анализирует эффективность поли-
тики, проводимой администрацией 
города в сфере международного и 
внешнеэкономического сотрудниче-
ства. Изучает международный опыт 
в сфере местного самоуправления и 
разрабатывает предложения по его 
внедрению на территории городского 
округа город Воронеж.

Помимо прочего, Жуков принимал 
активное участие в работе избиратель-
ных комиссий Коминтерновского и 
Советского районов по проведению 

районных олимпиад по основам 
избирательного законодательства 
среди команд общеобразовательных 
учреждений.

Продуктивной была работа в го-
родской межведомственной комиссии 
по профилактике правонарушений. В 
2011 году комиссия анализировала 
работу структурных подразделений 
администрации города по профилак-
тике правонарушений, совершаемых 
в состоянии алкогольного опьяне-
ния. Разработаны и приняты меры 
по пропаганде здорового образа 
жизни. Изучен и обобщен опыт по 
обеспечению охраны общественного 
порядка, внедрены новые формы 
работы по профилактике уличной 
преступности. В целях обеспечения 
общественного порядка и профилак-
тики имущественных преступлений 
приняты меры по установке камер 
наружного видеонаблюдения на объ-
ектах и участках территории города.

Находясь в составе постоянных 
комиссий по экологии и природополь-
зованию, по образованию, культуре 
и социальной поддержке населения, 
Александр Алексеевич участвовал в 
работе над отчётом администрации 
города об исполнении бюджета го-
родского округа за первое полугодие 
и 9 месяцев 2011 года. Решения 
принимались с учетом заключений 
Контрольно-счетной палаты г. Во-
ронежа.

Работа над благоустройством 
территории округа ведётся в тесном 
взаимодействии с Управлением до-
рожного хозяйства и благоустройства 
департамента городского хозяйства, 
управами Советского и Коминтер-
новского районов. В результате чего, 
согласно наказам избирателей, в 
администрацию города Александром 

Жуковым были направлены пред-
ложения о планировании работ по 
асфальтированию межквартальных 
проездов и внутренних дворовых 
территорий. На эти цели в 2011 году 
управам Коминтерновского и Совет-
ского районов выделено из бюджета 
по 1 миллиону рублей. На эту сумму в 
Советском районе выполнены работы 
по ремонту асфальтобетонного по-
крытия дворовых территорий домов 
№№ 91 и 93 по ул. 9 Января и меж-
квартального проезда к ним, проезда 
к МДОУ «Детский сад комбинирован-
ного вида № 63» по бульвару Пионе-
ров, 18. В Коминтерновском районе 
произведен ремонт тротуара по ул.  
9 Января (сторона четной нумерации 
домов от ул. Машиностроителей до 
дома № 192). Восстановлено асфаль-
тобетонное покрытие на площади 2915 
кв. м, установлено 519 п.м. поребрика. 
Выполнение оставшегося объема 
работ предложено в план на 2012 год. 
Также за счет средств бюджета города, 
которые выделяются на финанси-
рование мероприятий, связанных с 
исполнением наказов избирателей, 
выделены деньги на приобретение 
оборудования для муниципальных 
общеобразовательных и дошкольных 
учреждений 11-го избирательного 

округа. Кроме этого, дополнительно 
для нужд поликлиники № 11 (ули-
ца Машиностроителей, 13) было 
предусмотрено 200 тысяч рублей, 
городской поликлиники № 7 (улица 
Маршака, 1) – 150 тысяч рублей и 
Городского дворца культуры (улица 
9 Января, 108) – 630 тысяч рублей. 
Общее финансирование учреждений 
образования и здравоохранения по ис-
полнению наказов избирателей в 2011 
году составило 2 миллиона рублей.

Серьезная работа проведена при 
изучении и утверждении бюджета 
городского округа город Воронеж на 
2012 год и плановый период 2013 и 
2014 годов.

В 2011 году на прием к Александру 
Жукову пришли около 200 человек, 
поступило более 300 письменных 
обращений. Ни одно из писем не 
осталось без внимания, по каждому 
из обращений делались депутатские 
запросы в соответствующие инстан-
ции.

С самого начала деятельности 
основной своей целью Александр 
Жуков определил для себя несколь-
ко направлений работы в округе, по 
которым за все эти годы достигнуто 
немало успехов.

Ведётся активная работа со шко-
лами и детскими дошкольными 
учреждениями. Уже много лет под-
ряд при поддержке Александра 
Жукова организуются спортивные 
мероприятия, в которых задейство-
ваны школьники учебных заведений 
Коминтерновского и Советского 
районов города: шахматный турнир, 
соревнования по многоборью, турни-
ры по волейболу, мини-футболу, по-
священные памяти наших земляков, 
офицеров ОМОН и ФСБ, Героев Рос-
сии, погибших в «горячих» точках. 
Проводятся творческие конкурсы 
для старшеклассников: «Рыцарский 
турнир» для юношей и «Королева 
Весны» – для девушек. По инициа-
тиве Александра Жукова ежегодно 
проводятся два тура олимпиады по 
математике и русскому языку среди 
старшеклассников с вручением при-

зов победителям. Для выпускников 
школ, проживающих на территории 
округа, чьи семьи испытывают мате-
риальные затруднения, а также для 
детей-сирот приобретается одежда и 
обувь к последнему школьному балу, 
предоставляются талоны на услуги 
парикмахера.

Александр Жуков оказывает по-
мощь многодетным семьям, одиноким 
матерям, ветеранам Великой Отече-
ственной войны, пенсионерам, ин-
валидам, детям из неблагополучных 
семей, сотрудничает с медицинскими 
учреждениями города и области, 
интернатами, домами престарелых 
и инвалидов. Малообеспеченные и 
многодетные жители города регуляр-
но получают от благотворительного 
фонда «Доброта», основателем ко-
торого является Александр Жуков, 
одежду и обувь, игрушки, предметы 
обихода. 

Кроме того, фонд оказывает по-
сильную поддержку в виде продуктов, 
одежды, обуви, предметов первой 
необходимости постояльцам социаль-
ной гостиницы – реабилитационного 
центра для бывших заключенных 
«Назорей».

Александр Жуков активно сотруд-
ничает с управами Коминтерновского 
и Советского районов и по мере воз-
можности участвует в организован-
ных ими мероприятиях, поздравляет 
сотрудников общеобразовательных, 
медицинских учреждений и учрежде-
ний социальной сферы с профессио-
нальными праздниками.

К новогодним торжествам дети из 
малообеспеченных и многодетных 
семей, дети-инвалиды, постояльцы 
домов престарелых получили от депу-
тата более тысячи сладких подарков.

Встречи депутата и его помощни-
ков с избирателями проходят два раза 
в месяц: в первый и третий вторник 
в Городском дворце культуры (ул. 
9 Января, 108, комн. 119), с 14 до 
17 часов. В общеобразовательных 
учреждениях, расположенных на тер-
ритории 11-го избирательного округа, 
проводятся бесплатные юридические 
консультации. 
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письМА в «КОММУНУ»

Светлана ШАМАКИНА
Фото автора

Помнится, как её главный 
герой – котёнок Василий – 
распевал в шлягере-мультике 
жизнерадостную песню: «И 
всё же для котёнка по имени 
Василий прекраснее Вороне-
жа нет города нигде». Песня 
героя мультфильма «Котёнок 
с улицы Лизюкова», как и он 
сам, стали добрым символом 
нашего города. Рисованный 
фильм, созданный Вячеславом 
Котёночкиным по сценарию 
писателя и нашего земляка 
Виталия Злобина, не только 
прославил Воронеж, но и побу-
дил установить серому Ваське 
скульптурную композицию. 
Тогда эту идею поддержал 
тогдашний руководитель ад-
министрации Коминтернов-

ского района Иван Образцов. 
В конкурсе на разработку 
композиции победила ученица 
одиннадцатого класса Ирина 
Поварова. Её замысел пере-
работали и воплотили в жизнь 
известные скульпторы Иван 
Дикунов и Эльза Пак и их 
сыновья – Михаил и Алексей. 
Их замечательного Котёнка с 
Вороной и пальмами устано-
вили перед входом кинотеатра 
«Мир» в Северном микрорайо-
не в декабре 2003 года. 

Все эти годы уникальный 
уголок областного центра 
привносил в нашу жизнь опти-
мизм. А некоторые воронежцы 
даже не сомневались в том, 
что, если они погладят Ваську 
по левой лапе, то их заветное 
желание обязательно сбудется. 
Примечательно, что Котё-
нок Вася –  третий в мире и 

первый в России мультипли-
кационный герой, которому 
поставили скульптурную ком-
позицию. 

В общем, достоинств у на-
шего Котёнка множество. Но 
с этим никак не хотят со-
гласиться вандалы, которые 
регулярно совершают дикие 
акции: то хвост у Кота ото-
рвут, то лапу, то усы открутят. 
И, видимо, конца нет этому 
разрушительному варварству. 
Это от их действий Котёнок и 
Ворона выглядят сегодня оси-
ротевшими и погрустневшими. 
И не скажешь, что они живут у 
себя дома – в Воронеже. Через 
всё кошачье тельце проходит 
трещина, на лапе виднеет-
ся крупная выбоина, клюв у 
птицы, как и листья пальмы, 
облезли… В общем, ремонт 
и обновление скульптурной 
композиции явно пошло бы на 
пользу героям мультфильма.  

Как сообщили в Управле-
нии культуры Воронежа, у нас 
в городе существует традиция 
установки памятников за счёт 
внебюджетных и спонсор-

ских средств. Сотрудники 
Управления не раз предлагали 
восстановить уникальную 
скульптурку за счёт благо-
творителей. Работа по поиску 
спонсоров, желающих помочь 
в восстановлении скульптур-
ной композиции – гордости 
города, продолжается и сейчас. 
Хочется надеяться, что поиск 
увенчается успехом, и наш  
Василий вновь запоёт свою 
весёлую мультяшную песню. 
А чтобы вандалы и впредь не 
отрывали части скульптурной 
композиции, когда её обновят, 
возьмут под охрану.

- В Воронеже реализуется 
программа «Безопасный го-
род», которая предусматривает 
размещение видеонаблюдения 
в местах массового скопления 
людей. Часть приборов уже 
установлена и даёт положи-
тельный эффект. Одну из ка-
мер планируется установить в 
районе композиции «Котенок 
с улицы Лизюкова», - ска-
зал «Коммуне» руководитель 
Управления культуры Воро-
нежа Иван Чухнов. 

Для котёнка по имени Василий…
- Бедный котёнок! Этот тот, который в мультике убе-
жал в Африку, а потом вернулся? И ворона та самая, 
которая могла превратить его в бегемота. Но в муль-
тике они были веселее, - подслушала я наблюдение 
мальчугана, прогуливающегося по улице Лизюкова 
мимо известной скульптурной композиции. 

Отчёт депутата Воронежской городской Думы  
Александра Алексеевича ЖукоВА о работе за 2011 год

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Жуков Александр Алексеевич, избранный депутатом Воронеж-
ской городской Думы III созыва от 11-го избирательного округа, 
исполняет обязанности представителя Думы по вопросам взаи-
модействия с представительными органами муниципальных об-
разований субъектов Российской Федерации и внешним связям. 
Член комиссий по экологии и природопользованию, по образо-
ванию, культуре и социальной поддержке населения. 

Людмила ЛЕБЕДЕВА

В приветственной речи 
ректор ВГПУ Александр По-
тапов поздравил участников 
с удачными работами, которые 
многому могут научить моло-
дое поколение – например, ис-
кусству воспринимать красоту 
родной природы. 

Выражение связи человека 
с окружающим его миром – 
ключ к творчеству препода-
вателей ВГПУ. В их работах 
новое «пейзажное» видение 
пронизывает и объединяет 
между собой разные живопис-
ные жанры – от исторического 
до бытового портрета, инте-
рьера, натюрморта и цветной 
графики. 

Что ни работа – то яркая 
индивидуальность. Это в пол-
ном смысле «живопись Во-
ронежской среднерусской 
равнины». Восхищают работы 
доцентов кафедры Марины 
Савенковой «Октябрь», Алек-
сандра Плахотникова «При-
донское». Пейзаж «Осень» 
декана факультета искусств 
и художественного образова-
ния Николая Харьковского 
отличается сдержанностью, 
характерностью передачи на-
строения поздней осени малой 

родины автора, деревни Юра-
совки: берёзки, прижавшись 
друг к другу, ещё с жёлтой 
листвой, словно замерли на 
мгновение. Холодно, низкое 
небо, всё в ожидании: вот-вот 
пойдёт снег и наступит зима.

Приход весны, связи всего 
живого с лучами солнца пре-
красно воплотились в картине 
«Последний снег», выполнен-
ной старшим преподавателем 
кафедры изобразительного 
искусства, членом Союза ху-

дожников России Еленой 
Алиевой. Удивительной про-
никновенностью, гармонией 
счастья жизни наполнена 
картина «Материнство» члена 
Союза художников России, 
доцента Анны Герасимовой.

Особой новизной восприя-
тия выделяются работы мо-
лодых художников кафедры 
«изо» Сергея Максименкова 
«Натюрморт с Венерой» и 
«Букет невесты» и молодой 
художницы с кафедры «ди-
зайн», старшего преподава-
теля Елизаветы Пинахиной 
«Золотые яблоки». В полной 
мере присутствует здесь ин-
дивидуальная живописная 
импровизация, декоратив-
ность колорита, реалистич-
ность демонстрируют поэтич-
ный образ воспринимаемой 
жизни. 

Руководитель городского 
Управления культуры Иван 
Чухнов, поздравив участни-
ков, добавил: «Педагогиче-
ский университет – один из 
творческих коллективов среди 
вузов. А представленные в 
экспозиции зала картины – 
свидетельство дальнейшего 
развития реалистических тра-
диций русской художествен-
ной культуры».

Выставочный зал востре-
бован, необходим городу. При 
поддержке Управления куль-
туры Воронежа планируется 
приглашать сюда художни-
ков, в том числе из других 
городов.

Весна, молодость и талант
Вернисаж | В выставочном зале Воронежского государственного педагогического университета развёрнут 
вернисаж живописных работ преподавателей-художников факультета искусств и художественного образования

Е.Пинахина. «Золотые яблоки». В.Фоминов. «Проскурина Л.К.»

Фрагмент скульптурной композиции  
«Котёнок с улицы Лизюкова».

После войны, закончив се-
милетку и училище механиза-
ции, Григорий Гребенников два 
года проработал трактористом 
на Меловатской машинно-
тракторной станции. Управлял 
легендарным ХТЗ-15/30 с 
шипами на железных колесах. 
Сколько сотен гектаров черно-
зема он в буквальном смысле 
перепахал – не сосчитать.  

Срочную служил на флоте, 
патрулируя побережье Балтий-
ского моря в экипаже малого 
противолодочного корабля. 
Отдав армейский или, точнее 
сказать, флотский долг Роди-
не, моряк приехал в Воронеж. 
Здесь долго не мог найти рабо-
ту, натыкаясь на равнодушие 
или нежелание руководителей 
предприятий взять уволенного 
в запас парня.    

Случайно узнал Григорий 
о Наталье Сергеевне Похвис-
невой, главном враче противо-
туберкулезного диспансера. 
Оказалась она чуткой, мудрой 
и к чужим бедам отзывчивой. 
Оформила Гребенникова сна-
чала слесарем, а позже водите-
лем мотороллера. Возил Гри-

горий продукты в диспансер и 
благодарил про себя Наталью 
Сергеевну за её доброе сердце. 
В ДОСААФе выучился на 
водителя и стал шоферить на 
УАЗе, первом своем автомо-
биле. Год за годом пролетели 
быстро.

Коллеги-водители уважают 
Данилыча, относятся к нему с 
почтением и часто обращаются 
за советом. Нередко они вместе 
«колдуют» над машинами по-
добно врачебному консилиуму 
у постели больного. Таков он, 
Григорий Гребенников, обык-
новенный, на первый взгляд, 
человек. Особыми талантами 
вроде не блистающий, без 
громких званий и высоких 
правительственных наград. 
Григорий Данилович ровно 
пятьдесят лет проработал на 
одном месте - в Воронежском 
областном противотуберку-
лезном диспансере им. Н.С. 
Похвисневой. Полувековой 
юбилей его трудовой деятель-
ности почти совпал с еще од-
ним – недавно Гребенникову 
исполнилось 75 лет.

Вадим ПаВленко.

Полвека  
на одном месте

Григорий Гребенников и его машина.

Дорогая редакция! Я, Бука-
сев Сергей, житель города Маг-
нитогорска, хочу выразить вам 
благодарность за то, что благо-
даря вашей публикации на 
сайте «Коммуны» статьи «Все 
они были расстреляны в 1937-
1939 годах в Боброве» (http://
www.communa.ru/news/detail.
php?ID=14031&print=Y), мы 
нашли родственников тёщи, 
Гороховой (Хотянович) Луизы 
Николаевны. 

Она родилась в 1929 году в 
городе Боброве Воронежской 
области. Её отец, Хотянович 
Николай Деомидович (Деми-
дович), в 1923 году бежал из 
Польши в Советскую Россию. 
Он оказался в Боброве. Тёща 
всю жизнь считала, что он из 
Польши. У неё сохранились 
ответы из Красного Креста, 

что сведений о родственниках 
её отца нет. Когда в Интернете 
я нашёл эту публикацию, для 
неё это было шоком. Тогда 
она уже болела, было не до 
поисков, в 2007 году она скон-
чалась.

Через некоторое время я 
продолжил поиски и в про-
шлом году в городе Гродно 
я нашёл двоюродную сестру 
тёщи. У них не было сведе-
ний о Николае Демидовиче 
с 1923 года. Я чувствую вину 
перед тёщей - почему раньше 
не нашёл? Благодарим всех, 
кто помог опубликовать эти 
сведения. Теперь мы с женой 
хотим съездить в Белоруссию в 
память о её деде и матери. Ещё 
раз большое спасибо! 

Семья БукаСеВых,
г.Магнитогорск.

Нашли свои корни

вести
Олимпиада  
для педагогов

Завершилась региональная 
олимпиада среди педагогов. В 
ней участвовали команды Воро-
нежской православной духовной 
семинарии, Борисоглебского 
педагогического института, педа-
гогических колледжей Воронежа, 
Россоши, Павловска и Тамбова. 
Олимпиада прошла в три тура, 
в ходе которых участники под-
готовили электронную газету, 
небольшой фильм, написали 
рецензии. В финальном конкурсе 
на суд жюри были представле-
ны «Педагогические сказки». 
В итоге победителями стали 
представители Борисоглебского 
педагогического института.

Славянского  
мира частица

В этот день в Хохольском ли-
цее было многолюдно и весело. 
Здесь прошёл яркий праздник 
«Мы славянского мира частица», 
посвященный 1150-летию сла-
вянской письменности. Ребята 
и их учителя вспомнили исто-
рию славянского алфавита и его 
основателей – братьев Кирилла 
и Мефодия, говорили о создании 
Государства российского. 

Звучали стихи, песни, частуш-
ки на разных славянских языках, 
исполнялись народные белорус-
ские и украинские танцы.

Светлана ВИКТОРОВА,  
Вячеслав ТКАЧЁВ 

Александр ЯНьШИН,  
член Союза журналистов России
с.верхний Мамон

Не первый раз с благогове-
нием открываю эту книгу, вы-
искиваю знакомые фамилии, а 
их сотни и сотни, радуюсь, что 
отмечен, не сгинул бесследно 
из-за нашей короткой семей-
ной памяти и небрежности в 
хранении документов мой дед: 
«Яньшин Иван Семенович 
(1898-1943). Село Верхний 
Мамон, чабан колхоза им. 
Сталина с 1930 по 1943 гг. 
Участник Великой Отечествен-
ной войны, рядовой, 24 мая 
1943г. погиб в бою. Похоронен 
на площади Победы в г. Холм 
Новгородской обл. ...»

Теперь у меня, сына воен-
ного, племянников есть святая 
обязанность: поклониться мо-
гиле деда (прадеда). Дмитрий 
Федорович Шеншин пробудил 
память не только в нашем 
роду. Я, например, уже знаю 
несколько семей, в которых 
покаянно достали из старых 
сундуков пожелтевшие фото-
графии предков и горделиво 
развесили на стенах. Как же 
- помнят, а мы...

Уверен, что так и должно 
быть! Не дань моде - старые 
фотографии на стенах, а исто-
рическая необходимость. Ради 
наших детей и внуков, необхо-
димости осознать свою сопри-
частность к великой Родине, 
ответственность за судьбу 

Отчизны. В книге «Мы - верх-
немамонцы» потомки найдут 
рассказ о своих корнях и будет 
у них повод для гордости за 
родных, за земляков, которые 
обустраивали, защищали и со-
храняли Россию. «Да вознесет 
вас Господь в свое время», - так 
написано на реверсе медали 
«В память японской войны 
1904-1905 гг.». На этой войне 
в декабре 1904 г. под Порт-
Артуром погиб мой прадед, 
Семен Иванович.

Более пяти тысяч кратких 
биографий верхнемамонцев, 
в основном с фотографиями, 
представлены в книге. Тех, 
кто своим трудом и служени-
ем Отечеству способствовал 
становлению и процветанию 
Верхнемамонского района. 
Сколько труда и душевного 
сочувствия стоила эта книгу 
Дмитрию Федоровичу - не 
измерить, а он все равно ка-
ется перед верхнемамонцами 
и просит их: «К сожалению, 
многие документы уже на-
всегда утрачены, в отдельных 
случаях не удалось устано-
вить годы жизни и проследить 
дальнейшую судьбу героев. 
Думаю, что читатели, озна-
комившись с книгой, непре-
менно найдут в ней своих 
родственников или близких 
знакомых и помогут автору 
собрать дополнительные све-
дения их жизни».

Так что книга эта не законче-
на, её еще писать и писать…

Пять тысяч судеб 
Книжная полка| Известный краевед 
Дмитрий Шеншин назвал свою новую 
книгу «Мы – верхнемамонцы» 
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зао 
«лискимонтажконструкция» 

(г.лиски) 

ТребуюТся: 
заместитель начальника 
технического отдела, 
инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи 
(металлообработка).

обращаться 
в отдел кадров по адресу: 

г.лиски, ул.монтажников, 1. 
Тел.: 8 (47391) 

3-51-57, 3-12-07.
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В половине шестого вече-
ра инспектор по делам несо-
вершеннолетних линейного 
отделения полиции на стан-
ции Придача Алла Макарова 
увидела вдалеке быстро при-
ближающийся грузовой поезд. 
Когда инспектор обернулась, 
то на значительном от себя 
расстоянии увидела девочку 
семи-восьми лет с портфелем 
наперевес, которая стреми-
тельно перебежала с первой на 
вторую платформу. Остано-
вившись, школьница ожидала 
следовавшего за ней рыжего 
щенка, который неуклюже 
перепрыгивал через высокие 
рельсы. Девочка встала на ко-
лени, помогла щенку забраться 
на край платформы и пригото-
вилась пересечь следующий 
железнодорожный путь: имен-
но тот, по которому на большой 
скорости заходил на станцию 
грузовой поезд. Резкий окрик 
полицейского: «Стой!», а также 
оглушительный сигнал нахо-
дившегося уже метров в 30 от 
девочки поезда заставили её 
застыть на месте.

- Я никогда в жизни так 
быстро не бегала, - вспоминает 
Алла Макарова. - Но когда 
я увидела, что щенок спрыг-
нул на рельсы прямо перед 
приближающимся поездом, 
а девочка ринулась спасать 
своего друга, я побежала в два 
раза быстрее. Инспектор вы-
хватила девочку со щенком на 

руках буквально из-под колес 
товарняка.

По дороге домой ученица 
второго класса Лиза рассказа-
ла полицейскому, что живет с 
мамой, у которой помимо неё 
ещё два ребенка, что отец дав-
но их бросил и ушёл к другой 
женщине. Оказалось, что её 
мать, инвалид второй группы, 
которая с трудом передвига-
ется по дому. Когда женщина 
узнала о случившемся, она 
долго плакала. А сама Лиза 
только дома осознала весь 
ужас случившегося. Девочка 
пообещала полицейскому и 
матери ходить из школы до-
мой только через железнодо-
рожный мост.

Что ждёт беспечного и не-
внимательного гражданина на 
железной дороге, ярко иллю-
стрирует ещё одна трагедия, 
произошедшая напротив парка 
«Динамо» в Воронеже. В поло-
вине двенадцатого дня манев-
ровый тепловоз сбил перехо-
дившую пути в неположенном 
месте 45-летнюю жительницу 
Липецкой области. Постра-
давшая получила страшные 
травмы. Оперативно подоспев-
шие на место происшествия 
сотрудники Юго-Восточного 
ЛУ МВД России на транспорте 
незамедлительно отправили 
пострадавшую в воронежскую 
больницу «Электроника». Од-
нако женщину спасти не уда-
лось. В настоящее время вы-
ясняются все обстоятельства 
трагедии.
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Открытое  
акционерное общество

«Домостроительный  
комбинат» (ОАО «ДСК»)

проводит

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул. 9 Января, д.233/12 

(ул. 9 Января, д.233,  
стр.поз. 8).

Дата заселения – 16.04.2012г.

Начало заселения –  
в 9.00.

при себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-99-77,  

с 8.30 до 17.30.

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

зА НАми
Реклама.

реклама

В село идёт Интернет

На днях «ростелеком» провел 
пресс-ланч с участием пред-
ставителей ведущих  информа-
ционных изданий Центрального 
Черноземья. и понятно, вопросы 
алексею васильевичу задава-
лись самые разнообразные. 
кстати, так совпало, что с того 
дня, как камышев возглавил фи-
лиал, прошёл ровно год. именно 
на его плечи легла огромная от-
ветственность по формированию 
команды единомышленников 
воронежского филиала.  

- основные задачи, которые 
стояли перед воронежским фи-
лиалом в 2011 году, заключались 
в том, чтобы выйти на новые 
уровни эффективности нашей 
деятельности, и прежде всего, 
это касалось коммерческого 
блока, а также сформировать 
команду. У нас есть результаты. в 
частности, мы провели модерни-
зацию телефонной сети общего 
пользования, в том числе и в 
районах области. и сделано это 
для того, чтобы сельский житель 
получал такие же услуги, как и 
абонент в областном центре. 
количество пунктов с предостав-
лением услуги Шпд на хорошей 
скорости постоянно растет, - от-
мечает алексей васильевич. - в 
прошлом году мы проложили бо-
лее 600 километров «оптики» на 
уровне «районный центр – село», 
подключив к нашей сети связи 
еще 76 сельских населенных 
пунктов. Это позволило поднять 
уровень обслуживания клиентов 
не только в райцентрах, но и в 
селах области. высокоскорост-
ной интернет – сегодня уже 
реальность не только в столице 
Черноземья, но и в удаленных 
районных центрах воронежской 
области. для решения этой за-
дачи «ростелеком» применяет 
самое современное оборудова-
ние и новые технологии.

Безусловно, отношения «рос-
телекома» с клиентами строятся, 
прежде всего, на технологиче-
ской возможности компании, 
которая располагает достаточно 
развитой сетью линий связи. 
Сегодня компания активно пере-

ходит на оптико-волоконные ли-
нии. и в этом она видит большие 
перспективы развития связи.          

первый заместитель дирек-
тора филиала - директор по 
развитию бизнеса и продажам 
Наталья титова отметила, что 
сейчас реализуется «проект по 
созданию в воронеже опытной 
зоны с применением гигабитных 
пассивных оптических сетей 
GPON». Эта технология позволяет 
по оптическому волокну донести 
сигнал в квартиру или офис або-
нента с высокими скоростями, 
что делает возможным получени-
ем всех услуг «ростелекома» - от 
телефонии до IP-телевидения - по 
одному кабелю. Сегодня GPON 
одно из самых современных 
направлений развития целого 
комплекса услуг для бизнеса, 
которое будет востребовано в 
самое ближайшее время.

Согласно распоряжению пра-
вительства рФ оао «ростеле-
ком» является единственным 
исполнителем работ в рамках 
мероприятий Гп рФ «информа-
ционное общество (2011-2020 
годы)», в части проектирова-
ния и создания инфраструктуры 
«электронного правительства». 
Уникальная инфраструктура оао 
«ростелеком», защищенные ка-
налы связи и центры обработки 
данных, а также опыт по реализа-
ции крупных национальных про-
ектов позволяют нам успешно 
решать эту задачу как на феде-
ральном, так и на региональном 
уровне, - подытожил алексей 
камышев. - для более удобного 
и быстрого получения доступа 
к информационным ресурсам и 
электронным сервисам в ноя-
бре 2011 года в воронежском 
филиале «ростелекома» был от-
крыт Удостоверяющий центр по 
выдаче населению ЭЦп и кодов 
активации для доступа к государ-
ственным услугам. по последним 
данным, более 800 воронежцев 
уже получили цифровую подпись 
и код активации на портал. Это 
говорит о росте популярности 
ресурсов российского сегмента 
сети интернет.

На правах рекламы.

Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» в 2011 году под-
ключил к сети связи 76 сельских населенных пунктов. Об 
этом, а также о перспективных планах развития филиала 
журналистам рассказал директор Алексей КАмышеВ.

СВяЗь

сергей КройЧиК

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса на замещение  

вакантных должностей
Территориальный орган Федеральной службы государ-

ственной статистики по Воронежской области (Воронежстат) 
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей:

- специалиста-эксперта отдела статистики цен и финан-
сов;

- специалиста-эксперта финансово-экономического от-
дела.

Документы на участие в конкурсе подаются до 17 часов  
25 апреля 2012 года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, 
д. 23, кабинет 463.

Подробную информацию о конкурсе можно получить по 
тел. 55-15-57.

Требования к участникам конкурса:
- наличие высшего профильного образования либо обра-

зования иного направления подготовки по специальностям, 
соответствующим функциям и конкретным задачам, возло-
женным на структурное подразделение; 

- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.
Более подробная информация по квалификационным 

требованиям для вакантной должности и условиям прохож-
дения гражданской службы размещена на сайте Воронежстата 
(voronezhstat.gks.ru).                                                                Реклама.

в связи с межеванием земельного участка 

жителей дома №10 
по ул. Эртеля г.Воронежа 

прошу явиться с паспортами
по месту своей прописки (ул.Эртеля, д. №10) 

8 апреля 2012 года к 12 час.  Сбор во дворе дома.
Маликов А.А.

К свету через
Апокалипсис
Кино | «Фауст» Александра Сокурова  
как отражение краха идей Просвещения

Легенда о докторе Фаусте 
родилась ещё в средние века, 
разрабатывалась в эпоху Воз-
рождения английским драма-
тургом Кристофером Марло, 
окончательно отлита в чекан-
ную форму великим немецким 
поэтом Гёте. В памяти боль-
шинства образованных людей 
образ Фауста связан именно 
с просветителем Гёте, с идеей 
прохождения каждого через 
искушения, тревоги, несчастья, 
падения и взлёты, подлости и 
благодеяния – словом, через 
всё, с чем связана жизнь любого 
человека, чтобы в конце понять 
истину, с которой покидает 
земное существование Фауст: 
«Лишь тот достоин жизни и 
свободы, кто каждый день за 
них вступает в бой». Основ-
ной идеей эпохи Просвещения 
было прославление разума че-
ловека, разума, который помог 
ему создать блага цивилизации 
и придаёт смысл жизни, служа 
нам утешением в горестях и бо-
лезнях. Главным героем эпохи 
стал Робинзон Крузо, который 
на необитаемом острове силой 
своего разума и трудовых рук 
создал себе нормальную чело-
веческую жизнь, не превратив-
шись в животное. Эта гордая 
идея просветителей питала 
человека в течение двух сто-
летий. Но наступили времена, 
когда она стала подвергаться 
сомнению. 

Действительно, бесконечная 
череда революций и крово-
пролитнейших войн как-то не 
внушают  оптимизма и веры в 
человеческий разум. Созданная 
в середине ХХ века антиутопия 
английского писателя Уильяма 
Голдинга  «Повелитель мух» 
- своеобразный ответ «Робин-
зону Крузо»: на необитаемом 
острове не один человек, а 
целая группа хорошо воспитан-
ных учеников колледжа быстро 
теряет человеческий облик, 
поддавшись первобытным 
инстинктам и начиная убивать 
наиболее слабых. 

Этот исторический экскурс 
необходим: если мы хотим 
разобраться в идеях нового 
фильма Александра Соку-
рова «Фауст», воронежская 
премьера которого прошла 
в кинотеатре «Люксор», то 
должны вспомнить многое из 
школьного и университетского 
курса по литературе, истории 
и философии. Беда в том, что 
многие не хотят напрягаться, 
ожидая от кино только раз-
влечения и раздражаясь, что 
нас хотят заставить мыслить, 
сопоставлять и делать выводы. 
Но ведь Искусство всегда зани-
малось именно этим, помогая 
людям осознавать себя и своё 
место в мире. Девизом эпохи 
Просвещения было «развлекая, 
поучать».

К фильму Сокурова не по-
дойдешь с обычными мерками. 
Если уж давать определение, я 
назвала бы его философским 
трактатом. Есть ведь такой 
жанр в литературе, почему 
бы ему не быть в кино? При-
том что канонический сюжет 
в фильме присутствует, да и 
действующие лица те же, что и 
у Гёте: и Фауст, и дьявол (здесь 
он именуется ростовщиком), и 
Маргарита, и даже Вагнер. Но 
толкование персонажей совсем 
иное. Хотя местом действия и 
выбран средневековый город, 
это скорее дань традиции. Хотя 
как знать: может быть, когда 
средневековье сменялось эпо-
хой Возрождения, настроение в 
обществе тоже было апокалип-
тическое? Может, это вообще 
примета смены эпох?

Фауст Йоханнеса Цайле-
ра – бесконечно уставший 

человек. Фильм начинается с 
ужасающе натуралистичных 
кадров потрошения трупа. 
Фауст и Вагнер ищут душу: 
раз человек, как утверждает 
религия, обладает душой, то где 
она скрыта? Печень, селезёнка, 
синие кишки… нет души, одно 
жалкое взрезанное тело, кото-
рое уже воняет. Слова «воняет, 
смердит» часто встречаются 
в фильме, где неряшливые, 
каменные холодные жилища, 
где едят руками прямо со ско-
вородок и кастрюль, где живые 
человеческие чувства словно 
заморожены. Во время ссоры в 
трактире Фауст убивает Вален-
тина, брата Маргариты, вилкой, 
очень неэстетично. Похороны 
показаны как самое обычное 
дело, никто особо и не горюет. 
Вот мать прилегла вроде как 
поплакать, а тут ростовщик 
(Антон Адасинский) со своей 
шкатулкой с драгоценностями. 
И мать вскидывается: честь 
дочери!

Ростовщик – наиболее омер-
зительная фигура в фильме. 
Дьявол, растерявший всю свою 
мощь, - что может быть пре-
зреннее?! У него даже спереди 
ничего нет, как со смехом вы-
крикивают прачки, когда он 
сваливается в бассейн, где те 
стирают бельё. Даже грамота о 
продаже души полна ошибок: 
«туша» вместо «душа». И весь 
он какой-то жалкий, истёртый, 
плюгавый.

Фаусту даже не пришлось 
превращаться в молодого че-
ловека, Маргарита (совсем 
юная Изольда Дихаук) и без 
того ответила на его минутный 
зов. Никакой любви нет и в по-
мине, никакой трагедии тоже. 
Разве что трагедия отсутствия 
чувств. А душа-то взыскует! 
Та самая душа, отсутствие ко-
торой зафиксировано в начале 
фильма.

Вагнер, ученик Фауста, тоже 
тоскует и томится. Он вывел 
искусственного человечка-
гомункулуса и хочет показать 
его Маргарите. Но колба падает 
и разбивается, маленький уро-
дец судорожно раскрывает рот 
и бьётся в судорогах. Попытка 
заменить живое искусствен-
ным также не удалась.

Философы XVIII века были 
уверены: ключ к счастью чело-
вечества – в просвещении. Но 
«многие знания рождают мно-
гие скорби», как сказано ещё у 
Екклезиаста. Два века прошло, 
а счастье так же далеко от нас, 
как и прежде. 

В своё время книгопечата-
ние изменило мышление лю-
дей, это была революция в со-
знании. XXI век принёс другую 
революцию – компьютерную. 
Мы упиваемся этим великим 
достижением и пока ещё не 
видим опасностей, которые оно 
принесёт. Ясно одно: сознание 
людей уже не будет прежним. 
Век Просвещения закончен, его 
идеи исчерпали себя.

«Фауста» Сокуров обозна-
чил как последнюю часть те-
тралогии, куда входят фильмы 
«Молох» - о Гитлере, «Телец» 
- о Ленине, «Солнце» - об им-
ператоре Японии Хирохито. 
Но они как раз об «оборотной 
стороне титанизма» (выраже-
ние философа А.Лосева), то 
есть о том, как были исполь-
зованы идеи Просвещения 
людьми, возомнившими себя 
богами.

У безрадостного фильма 
Сокурова – неожиданный фи-
нал: Фауст, закончивший своё 
земное существование, под-
нимается к светлым облакам, 
провозглашая: «Выше! Туда, 
к свету!». Значит, нас не ждёт 
Апокалипсис, а всего лишь 
одна эпоха сменяет другую, как 
уже не раз бывало?..

людмила романоВа

ФУтбОЛ

Покорили «Енисей»

Матч прошел при температуре +2 
градуса в присутствии пятисот зрителей, 
причем воронежцев на стадионе было 
гораздо больше, чем москвичей и сиби-
ряков вместе взятых. 

«Факел» выступал в следующем соста-
ве: Долха, Житников, Денисов, Михалев, 
Гапон, Хабаров, Клопков, Еремеев (Ако-
пянц, 56), Гицелов (Гаврюк, 46), Кантони-
стов, Аброскин (Лайзанс, 90+3).

Первый тревожный звонок прозвенел 
у ворот «Енисея» уже на 8-й минуте. 
Хабаров от лицевой линии прострелил 
верхом на ближнюю штангу, Аброскин 
переправлял головой мяч в дальний 
угол, но промахнулся. В ответ сибиряк 
Лешонок мощно пробил из-за пределов 
штрафной площади, и Долхе пришлось 
в отчаянном броске спасать положение. 
Прошло четверть часа игры, и уже пере-
кладина выручила «Факел» после удара 
головой Качана, который несколько лет 
назад надевал футболку воронежской 
команды. Минутой спустя Клопков 
едва не вколотил мяч в сетку ударом с 
30 метров, но вратарь гостей Ильин про-

демонстрировал отличную реакцию. В 
концовке тайма воронежцы еще дважды 
могли поразить цель, но Хабаров, прыг-
нув «рыбкой», не дотянулся головой 
до летящего снаряда после флангового 
прострела, а у оказавшегося тут как тут 
Аброскина, в кошачьем броске снял с 
ноги мяч голкипер. Перед самым свист-
ком на перерыв еще один мощный удар 
нанес Клопков, Ильин мяч не удержал, 
а набежавший Хабаров умудрился от-
править снаряд в небеса.

Второй тайм прошел уже с преиму-
ществом «Енисея». Сибиряки устано-
вили контроль над мячом и завладели 
территорией. Оставшийся наедине с 
вратарем Базанов в упор расстреливал 
Долху, но дуло его ружья оказалось 
гнутым, и снаряд улетел левее штанги. 
Теперь его наверняка ждут переживания 
и бессонная ночь. А «Факел» под занавес 
встречи вырвал победу. Кантонистов 
бросил в прорыв Аброскина, которого 
в штрафной площади грубо атаковал 
Коробкин. «Железобетонный» пенальти 
четко реализовал Клопков.

Константин Сарсания, главный тре-
нер «Факела»:

- Это была тяжелая игра для нас. 
Функционально мы выглядели чуть хуже 
соперника. Приходится тренироваться 
на синтетике, к тому же много времени 
проводим в дороге. Только и делаем, что 
ездим и ездим, летаем и летаем, поэтому 
и свежести сегодня не хватило. В первом 
тайме у нас были моменты, чтобы забить, 
но мы их не реализовали. Во втором 
тайме, когда «Енисей» владел преиму-
ществом, ребятам пришлось потерпеть, а 
потом мы провели хорошую атаку и зара-
ботали «чистый» пенальти. Реализовали 
его и дальше играли на результат.

Результаты остальных матчей 2-го 
тура. «СКА-Энергия» (Хабаровск) 
- «Химки» (Химки) 2:1, «Торпедо» 
(Владимир) - «Газовик» (Оренбург) 1:1, 
«Черноморец» (Новороссийск) - КА-
МАЗ (Набережные Челны) 1:0, «Бал-
тика» (Калининград) - «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 1:1.

«Факел» одержал вторую победу под-
ряд и сократил отставание от прямых 
конкурентов в борьбе за место в ФНЛ 
с двенадцати до восьми очков. Сейчас 
в копилке у воронежцев их стало 36. У 
«Газовика» - 42, «Луча-Энергии» - 43, 
«Черноморца» и «Торпедо» (Владимир) 
- по 44, «Балтики» и «Волгаря-Газпром» 
- по 47.

7 апреля, в субботу, «Факел» играет в 
Астрахани. Его соперник - местный клуб 
«Волгарь-Газпром».

«Факел» (Воронеж) - «Енисей» (Красноярск) 1:0 (0:0)
Свой первый домашний матч завершающего этапа первенства России 
ФНЛ из-за неготовности поля на Центральном стадионе профсоюзов 
руководство «Факела» решило провести в Химках, где неделю назад 
уверенно переиграло хозяев - 3:1. Футбольная арена этого подмосков-
ного города поистине стала счастливой для воронежской команды.

максим сКВорЦоВ

С «железкой» 
шутки плохи
светлана ВиКТороВа

По горизонтали: 5. Отдельное помещение квартиры. 6. Масса из плодов, 
сваренных с сахаром. 9. Французская золотая монета. 11. Задняя часть лодки, 
судна. 12. Сбор ответов на заданные вопросы. 13. Лица, окружающие важную 
персону. 16. Недостаток, повреждение. 17. Орган зрения. 18. Ложное обви-
нение, клевета. 19. Создатель, творец. 24. Господин (устар.). 25. Гемма с вы-
пуклым рисунком. 26. Морской бандит. 29. Старинные ценные предметы. 30. 
Автор сказки «Аленький цветочек». 31. Огороженный садик перед домом.

По вертикали: 1. Устройство, определяющее место самолёта в воз-
духе. 2. Нижняя часть ноги. 3. темно-красный цвет. 4. Порочащая ложь. 
7. Головной убор. 8. Каменистое возвышение на речном дне. 9. Наука о 
монетах. 10. Сторонник пересмотра теории, взглядов. 14. Вооружённое 
выступление против государственной власти.15. Мягкий ковкий металл. 20. 
Изба из глины. 21. Костюм балерины. 22. Венгерский композитор, автор 
оперы «Весёлая вдова». 23. Дикая кошка пустынь Азии, Африки.27. Стебель 
растения, дерева. 28. Грузо-пассажирское легковое авто.

составил Виктор марей.

ответы на кроссворд (24 марта)
По горизонтали: 7. Магнето. 8. Нереида. 9. Рапид. 10. Перелог. 11. 

Ариадна. 12. Орион. 14. Киоск. 16. Ребро. 18. баронет. 20. тайм. 21. того. 
22. Полирование. 23. Скат. 25. Немо. 27. Кантата. 30. тромб. 32. тяпка. 33. 
Сусло. 34. Аксиома. 35. Реагент. 36. Колье. 37. Природа. 38. Матадор. 

По вертикали: 1. балерина. 2. Земляк. 3. Горгона. 4. Анданте. 5. Ар-
битр. 6. Единорог. 13. Иконостас. 15. Симптом. 17. Ектенья. 18. балык. 19. 
танка. 24. Каракурт. 26. Макинтош. 28. Аксакал. 29. теорема. 31. бросок. 
32. тратта.

ответы на сканворд (3 апреля)
По горизонтали: Фанатик. ядро. Калан. тавтология. банк. Нарды. Кроха. 

Скит. Кара. Клоп. Удила. Мина. Звонок. Клещи. Перо. Сустав. 
По вертикали: тачка. Ушко. Выдра. Вино. Кивер. Фронт. Ахилл. Охра. Оа-

зис. Накал. Обыск. Мопс. телега. Кабинет. Инжир. Нора. Коньяк. табаков.
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